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FECHA: Octubre 04 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Por poco muere calcinado” 

Criterio “Descobija Pro Agro a labriegos afectados”  

 “En alianzas habrá sorpresas: Fayad”  

 “Nos congelamos” 

 
“IEE a la vanguardia-Gana PREP premio por innovación” 

 “Premian al Instituto Estatal Electoral” 

 
“Termómetros a la baja, pronostican heladas”  

El Independiente “Internet gratis en UAEH, por acuerdo con Telmex”  

La Crónica “Obtiene premio nacional el IEEH por modelo PREP”  

 
“Mantiene SEP profes fantasmas”  

 
“La violencia frena ayuda humanitaria”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Recibe Instituto Estatal Electoral distinción nacional: Por contar con el Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) de mayor eficiencia en cuanto a porcentaje de actas procesadas, en comparación con el de 

otros 11 organismos estatales que, en julio pasado, organizaron elecciones de gobernador, el Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo (IEE) mereció la distinción nacional Presea a la Innovación Tecnológica y Gubernamental "I+T Gob 2010". Este 
reconocimiento lo otorga el Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal, A.C. (CIAPEM), el cual 

contempla las categorías de Gobierno Federal y Estatal, Poder Ejecutivo, Poder Legislativo, Poder Judicial y Ayuntamientos. 
El CIAPEM está integrado por medios de comunicación especializados, como las revistas Política Digital e Information Week, 

la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, del Gobierno Federal, gobiernos estatales y municipales, el Instituto 

Federal de Acceso a la Información (IFAI) y la Comisión de Acceso Digital de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago). Además, destaca la participación del Instituto Nacional de Administración Pública, de empresas como IBM y 

asociaciones empresariales, entre ellas la Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de Información (AMITI) y la 
Asociación Mexicana de Internet (AMIPCI), etcétera. PREP DE HIDALGO, EL MÁS EFICIENTE La efectividad del PREP 

Hidalgo quedó de manifiesto, pues conforme al ranking nacional de los 12 estados de la República que tuvieron elección de 

gobernador, cerró con 99.7% de actas computadas, el más alto porcentaje. El segundo mejor porcentaje lo registró el 
organismo electoral estatal de Tlaxcala, con 96.47%, mientras que el más bajo fue el correspondiente a Sinaloa, con 

89.9%. Igualmente, informó el IEE, Hidalgo fue la segunda entidad del país en cerrar su PREP a las 05:48 horas del lunes 
05 de julio, con un 99.7% de avance. Esto ocurrió una hora y media después de que lo hiciera el organismo electoral 

estatal de Aguascalientes, el cual cerró con 93.36% de casillas computadas, 6.34 puntos porcentuales menos que el 
organismo hidalguense. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo destacó que mientras otros organismos electorales del país 

contratan empresas privadas para operar sus PREP, "el IEE Hidalgo cuenta con infraestructura propia, utilizando para el 
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envío de resultados electorales preliminares equipos TCR (Terminales de Captura Remota) con comunicación GPRS 

(General Packet Radio Service), tecnología similar a la utilizada por la telefonía celular". Con estos antecedentes, y después 

de concluida la última etapa de evaluación, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo fue seleccionado para recibir, dentro de 
la categoría de Organismos Públicos Autónomos, la "Presea I+T Gob 2010", por la práctica "Sistema del Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP)". El consejero presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, recibió la Presea I+T 
Gob 2010, el pasado 22 de septiembre, en el marco de la 34 Reunión Nacional del CIAPEM, efectuada en la ciudad de 

Monterrey, Nuevo León, contando con la presencia del ex presidente del Gobierno de España, Felipe González Márquez. 

Entregaron la distinción los gobernadores de Hidalgo y Nuevo León, Miguel Osorio y Rodrigo Medina de la Cruz, quienes 
fungen como presidente y vicepresidente de la CIAPEM, respectivamente. El Instituto Estatal Electoral del mismo modo 

recibió, en ceremonia posterior, un reconocimiento por su participación en el certamen, así como una placa 
conmemorativa, con la leyenda: "Conquistar el primer lugar de tan importante certamen nacional dentro de nuestra 

categoría, es un importante estímulo para los colaboradores del Instituto Estatal Electoral, y se traduce en asumir el 
compromiso perenne para continuar día tras día en la búsqueda de más y mejores formas de servir a la ciudadanía 

hidalguense". (redacción, primera plana)  

 
Síntesis-IEE a la vanguardia-Gana PREP premio por innovación-Jaime Arenalde, primera plana)  

 
Síntesis-En Monterrey NL premian el trabajo del IEEH-Jaime Arenalde, página 07) 

 

Milenio-Presea I+T Gob 2010-Reconocen efectividad del PREP-redacción, primera plana)  
 

Criterio-Innovación Gubernamental-Fue un PREP exitoso-redacción, primera plana) 
 

Uno más uno-Premian al Instituto Estatal Electoral-redacción, primera plana)  
 

Crónica-Obtiene premio nacional el IEEH por modelo PREP-Alberto Quintana, primera plana) 

 
Reloj-IEE obtiene Rremio Nacional de Innovación Tecnológica-redacción, página 02) 

Reloj-Francisco Olvera da respuesta ante el IEE a quejas infundadas: El Consejo General del IEE recibió el 

documento de respuesta por parte del entonces candidato de la alianza Unidos Contigo en el que explica a detalle los 
pormenores del evento interno del PRI en el que acudieron personajes estatales y nacionales del priismo, acto que 

obedeció a un artículo del estatuto del partido tricolor. “Francisco Olvera respondió el jueves en la noche, en términos 
generales argumenta que los agravios que la parte le imputan actos de campaña anticipados están infundados, toda vez 

que se trato de un acto interno del partido, al que acudieron sólo son miembros del PRI; además de que señala los actos 

de protesta no están regulados”, detallo el secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez. En este sentido, Daniel 
Rolando Jiménez Rojo, advirtió que debido a la respuesta del entonces candidato del PRI es igual a la de su representante 

la de alianza Unidos Contigo no habrá codificación en la resolución “el trabajo ya está hecho, solo vamos a reponer el acto 
que el TEPJF nos indica, pero el trabajo ya está hecho”. Por otro lado, debido a que ya son dos asuntos pendientes por el 

mismo acto, el IEE acordó la acumulación de los expedientes el primero donde el TEPJF le ordena que solicite a los medios 
de comunicación impresos por escrito el tiraje emitido el lunes 10 de mayo, así como el impacto de los noticieros del 

sistema de Radio y TV de Hidalgo del día 9 y 10 de mayo; el segundo sobre el emplazamiento de Francisco Olvera, mismos 

que serán resueltos en  un mismo expediente. (Verónica Ángeles, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI le coquetea al PRD para los comicios de 2011: El dirigente estatal del Partido Revolucionario 

Institucional, Omar Fayad Meneses no descartó ir en alianza con el PRD para las elecciones de 2011, donde se renovarán a 
los 84 ayuntamientos municipales de la entidad. De acuerdo con el líder del tricolor en Hidalgo se esperan sorpresas en la 

conformación de alianzas internas, donde podrían unirse en coalición con el sol azteca para los comicios presidenciales de 
2012. Reconoció que estaba en un error al tachar a las alianzas de hacer un mal a los partidos, pues argumentó que han 

servido al Revolucionario Institucional para reafirmar los triunfos que han obtenido en las casillas. “De cara al 2011 
tendremos que construir la alianza que nos sea necesaria, he de admitir públicamente que yo era una persona que 

señalaba negativamente a las alianzas, que decía que no tendrían ningún éxito, pero reconozco que me equivoque, sí 

tienen éxito, si se unen sus votos sí tienen éxito”, expresó el líder los priistas hidalguenses. “Entre tanto también nosotros 
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podemos hacer alianzas importantes para el 2012 y 2011 y van a haber muchas sorpresas de con quién nos podríamos 

aliar los priistas”, agregó. Al ser cuestionado sobre una posible alianza a lado del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), Fayad Meneses no negó dicha propuesta, sin embargo contestó que hay todavía varias opciones para las alianzas, 
donde figuran los partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista, con quienes el PRI conformó la coalición Unidos Contigo en 

las elecciones pasadas a gobernador y diputados locales. “Quedan muchos partidos políticos, hay muchas opciones. No sé 
si con el PRD, porque tampoco podría vaticinar o anticipar ninguna cuestión que además no depende de mí sólo, sino de 

todo el Comité Ejecutivo Nacional y no podría hablar por el CEN”, dijo el también diputado federal por el tricolor. No 

obstante, adelanto: “los de enfrente también se pueden sorprender si nosotros comenzamos a hacer ese tipo de alianzas, 
se pueden llegar a sorprender mucho”. En cuanto a los procesos electorales que se avecinan, para el 2011 la renovación de 

las presidencias municipales en Hidalgo y los comicios del Estado de México, además de las presidenciales en el 2012, el 
dirigente del PRI adelantó que la oposición intentará aliarse de nueva cuenta para derrotar a su partido. “Es una alianza en 

la que el presidente ha perdido la dignidad, porque ellos lo insultan y lo golpean y quiere aliarse con ellos sólo para 
ganarnos en los procesos electorales, van a intentar ganar las municipales aquí aliándose, además de querer ganar el 

Estado de México y seguro irán a las elecciones presidenciales en alianza porque si no van aliados será muy difícil que nos 

puedan ganar”, sostuvo. En respuesta, Pedro Porras Pérez, líder del Partido de la Revolución Democrática, negó que haya 
acercamientos de los priístas para conformar un frente en las siguientes votaciones. Además aseguró que no irán con el 

PRI en coalición. El líder del sol azteca dijo que actualmente son 10 municipios los que han levantado la mano para 
continuar las alianzas.  

CLAVES-Afiliaciones 

•El presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez agregó que su partido no 
desaparecerá, a pesar de las voces que piden que sea anulado el sol azteca. 

•“Para aquellos que dicen que el PRD va a desaparecer en tres meses, de afiliación llevamos 14 mil 792 afiliados en 50 
municipios. Es la primera etapa en Hidalgo, pero la meta que se proyectó a nivel nacional, la vamos a rebasar”. 

•El perredista sostuvo que habrá cambios en las filas del PRD, sin embargo explicó que debido a que el próximo año se 
llevarán a cabo las elecciones para renovar ayuntamientos, se retrasará la elección interna. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-PVEM anuncia alianza sólo en 40 municipios: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) buscará aliarse 
en 40 municipios de la entidad, de acuerdo a Jorge Malo Lugo, líder de esa fuerza política. Las coaliciones se harían con el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), porque mantienen una plataforma electoral e ideologías similares.  Su plan es 

participar solos en más de 40 municipios, de los cuales tienen la meta de ganar por lo menos 10. En los demás analizarán 
la creación de alianzas con el PRI y con otros partidos como Nueva Alianza.  “Las alianzas son de tiempos, situaciones y 

circunstancias, cada elección es diferente y lo tendremos que analizar, nosotros seguimos muy en contacto con el 
Revolucionario Institucional”, expresó.  La decisión de en qué municipios competirán solos y en cuáles se unirán al partido 

tricolor, dependerá de un análisis al interior del Verde Ecologista que detectará su presencia política en cada municipio.  

“Necesitamos ver dónde tenemos regidores, diputados, dónde ha crecido el partido, para analizar en qué regiones ha 
crecido el partido, porque el compromiso es obtener el mayor número de votos”. Adelantó que en los seis municipios que 

gobiernan, buscarán darle continuidad, “consideramos que los presidentes municipales han hecho un buen trabajo, 
tenemos cuadros importantes y visualizamos que podemos contender solos”. Otro de sus objetivos será obtener 80 mil 

votos y analizarán en qué regiones se aliarán, “podríamos hacer una alianza parcial, siempre y cuando al Verde Ecologista 

le vaya bien”.  (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-AMLO perdió peso político en Hidalgo, dicen panistas: El líder estatal del Partido Acción Nacional (PAN), 

Gonzalo Trejo Amador consideró que Andrés Manuel López Obrador “perdió su peso político en Hidalgo”, por lo cual, el ex 
candidato a la presidencia de la República no será un factor que influya en la conformación de alianzas con el PRD para las 

próximas elecciones municipales. De acuerdo con el dirigente partidista, el hecho de que López Obrador rechace las 

alianzas en el Estado de México, no afectará a la coalición que se forme en Hidalgo, porque dijo, “Obrador ya perdió su 
peso político en la entidad y no creo que eso sea un problema”. A su juicio, el militante perredista “está refugiado” en el 

Partido del Trabajo (PT), “ahí es donde ahora ha formado su poder, donde ha tenido injerencia, no nos preocupa, la 
coalición nos interesa llevarla sobre todo con PRD”. Manifestó que las estructuras del partido del Sol Azteca en la entidad 

“ven con buenos ojos la conformación de alianzas” para los próximos comicios en los cuales se renovarán las 84 alcaldías 

de la entidad. “Creo que el PRD en Hidalgo no tiene ese problema, el señor Obrador ya no tiene el peso significativo para 
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poder impedir la alianza”. El ex jefe de Gobierno del Distrito Federal ha mostrado su rechazo a las alianzas que se planean 

en el Estado de México, con el objetivo de debilitarlas y tratar de impedirlas, el político de origen tabasqueño realizará una 

gira por los 125 municipios que forman la entidad mexiquense. En Hidalgo pasa lo contrario, según el líder panista, la 
posibilidad de unirse al Partido de la Revolución Democrática (PRD) está más que avanzada y sólo faltará acordar en qué 

localidades se realizarán, así como la metodología para elegir a los abanderados.  “Considero que es totalmente factible 
unirse con el PRD en las elecciones del año que viene, hemos estado platicando con las estructuras municipales y ellos 

mismos nos han manifestado el interés de llevar a cabo una alianza en muchos de los municipios”. El principal objetivo por 

el cual Acción Nacional buscará unirse a partidos de izquierda, es romper con los cacicazgos que el PRI tiene en la entidad 
desde hace años, en regiones de la Sierra y Huasteca hidalguenses.  “La intensión es derrocar los cacicazgos que se han 

hecho en varias regiones, los habitantes no tienen a los presidentes que quieren por la imposición que se da, por eso los 
mismos líderes de las comunidades nos han manifestado la necesidad de una alianza que enfrente al PRI”. Trejo Amador 

adelantó que derivado de un estudio interno del partido, hasta el momento tienen la intensión de unirse al PRD en por lo 
menos 40 municipios de los 84 en la entidad.  La elección de candidatos será a partir de un “acuerdo político entre los 

partidos para definir primero quién encabezará la coalición, cuenta mucho la fuerza electoral que tenga cada partido 

político y asi se designarán candidatos”. En la mayoría de los municipios está definido qué partido tiene más peso y 
presencia política.  Todos quieren Pachuca••• Acción Nacional consideró como prioritaria la elección en el municipio de 

Pachuca, el líder de esa fuerza política, Gonzalo Trejo Amador, explicó que ya tienen definido qué partido tiene más peso y 
presencia. Reveló que aunque todavía no hay un acuerdo para formalizar la alianza, los líderes del PRD y PAN en la capital 

hidalguense y a nivel estatal han sostenido reuniones informales en las cuales se ha planteado la posibilidad de ir en 

alianza. “En el municipio de Pachuca ya tenemos bien definido y medido el peso electoral, este municipio será uno de los 
objetivos principales, no hay acuerdos, pero ya lo hemos puesto sobre la mesa y es uno de los prioritarios donde habrá 

coalición”. Los partidos de oposición tienen el objetivo de arrebatarle al PRI la capital hidalguense, hasta el momento la 
diputada federal de extracción panista, Gloria Romero es una de las que ha levantada la mano para abanderar la 

candidatura.  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Diputados hidalguenses, ignorantes e insensibles: Ddeser: La presente legislatura local, presidida 
por Roberto Pedraza Martínez, fue considerada por la Red de los Derechos Sexuales y Reproductivos de la Mujer (Ddser) 

como ignorante e insensible a los derechos de las mujeres, mismos que deberían estar plasmados en las leyes a fin de 
garantizar justicia ante los casos de agresiones y violencia. Adriana Jiménez Patlán, coordinadora nacional de dicha red, 

responsabilizó a las diputadas y diputados de provocar la falta de impartición de justicia e inhibir la demanda debido a la 

forma atrasada e ignorante en la que se encuentran redactados los artículos del código de procedimientos penales de 
Hidalgo. “Les exigimos que se comprometan con organizaciones de la sociedad civil, porque nos enteramos por los medios 

de comunicación que modificaron la Ley de Acceso a una Vida Libre de Violencia y nunca fuimos convocadas para participar 
en este trabajo legislativo, lo cual consideramos como un acto de exclusión y menosprecio hacia el trabajo de investigación 

académica y activista que realizan las diferentes organizaciones civiles”, dijo Jiménez Patlán. Sin embargo, aseguró que con 

la anterior legislatura, integrada por Julio Menchaca, Tatiana Ángeles e Irma Chávez, de distintos partidos políticos, 
impulsaron la propuesta de ampliar las causales para legalizar el aborto dentro del código de procedimientos penales del 

estado. “Pero esta legislatura sólo se ha limitado a copiar otras leyes, sin tomar en cuenta las características y necesidades 
de la población hidalguense para hacer nuestras propias leyes; por eso a cada rato se ven en la necesidad de hacer 

cambios y reformas a las leyes”, argumentó la coordinadora de Ddser. Agregó que la ignorancia de las diputadas y la falta 
de sensibilidad política de los diputados, ha excluido las propuestas de organizaciones civiles; “Pedraza nos ha cancelado 

varias citas, lo cual es un mensaje claro para nosotras de desprecio al trabajo y conocimiento que tenemos en la materia”, 

expuso.  Indicó que las diputadas y diputados no han entendido que las diferentes organizaciones civiles están integradas 
por mujeres de propuestas y pueden ser coadyuvantes a los trabajos legislativos. Jiménez dijo que gracias a la presión 

mediática se logró sacar de la cárcel a las mujeres que abortaron en el estado de Guanajuato, y conseguir otro tipo de 
demandas como ampliar las causales del aborto. (Beatriz Adriana, página 05)  
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Mandan a Víctor Gómez a retirar la controversia: El síndico procurador hacendario del ayuntamiento de 

Pachuca, Víctor Gómez Navarro asistirá este día a la Suprema Corte de Justicia de la Nación para presentar el desistimiento 

a la controversia constitucional número 27/2010 contra la designación de Geraldina García Gordillo como presidenta 
municipal, informó Roberto Hernández Mares, regidor y coordinador de la fracción del PRI en la asamblea municipal. 

“Estuvimos monitoreando no hubo o no se presentó ningún desistimiento por parte de él, entonces a bien informar que a 
partir de mañana lunes (hoy), no se bien la hora, el síndico procurador hacendario, Víctor Gómez Navarro habrá de acudir a 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación a presentar el desistimiento de la controversia constitucional”. El también 
coordinador de la fracción del Partido de la Revolución Institucional en la asamblea municipal aseguró que el plazo de 48 

horas para presentar el desistimiento se cumplió el pasado viernes cerca de las dos de la tarde. “El día que subí la 

propuesta con la aprobación de más de las dos terceras partes de la asamblea, uno de los acuerdos principales fue instruir 
al síndico procurador jurídico, para que se presentara ante la Suprema Corte y desistiera de la controversia constitucional, 

se le dio un plazo de 48 a partir de la notificación oficial la cual se hizo en el momento en que se le notifico el acta y a 
partir de ese momento empezaron a contar las 48 horas”. Hernández Mares descartó que por el momento se vaya aplicar 

una sanción por desacato al síndico procurador jurídico, Guillermo Galland Guerrero y agregó que en caso de que se 

imponga, tendrá que ser aprobada por las dos terceras partes de los integrantes del cabildo.  “En la misma propuesta que 
subí ante la asamblea se propuso que en caso de desacato se habrán de aplicar las sanciones a que hubiese lugar, en este 

momento no me quisiera adelantar o declarar algo al respecto sobre si se le va aplicar o no una sanción, esto no lo decido 
yo lo decide la asamblea en pleno”. El regidor priista aseguró que su fracción no busca un pleito con los integrantes del 

grupo de regidores panista. “Esto no es para nosotros un pleito, no es para ver quien puede más, si no simple y 
sencillamente que se aplique la ley, lo único que estamos solicitando es que el síndico se desista porque tomó decisiones 

pos si mismo, pero si hubiese una sanción tendría que salir en el pleno de la asamblea”. Añadió que representar a la 

ciudadanía en un cargo de elección pública no da el derecho a interponer controversias constitucionales “si no imagínate en 
todo el estado o en todo el país cualquier síndico que no le caiga bien un presidente municipal porque no le cumplió un 

capricho, va y le pone una controversia”. “Hace unos días platicaba que no se valía lo que había hecho Guillermo Galland, 
porque el hecho que la ciudadanía te haya dado el voto y que tu seas el síndico jurídico no te de derecho a levantar 

ninguna controversia”, expresó. Por su parte, el síndico procurador, Guillermo Galland comentó que le tiene sin cuidado 

que ya haya vencido el ultimátum que le dio el cabildo, pues “no voy a desistir, me tiene sin cuidado que venga el síndico 
hacendario porque seguramente el acuerdo que el presente seguramente será ilegal”. El panista comentó que pese a que 

hay fricciones en el ayuntamiento, él continuará desempeñándose como hasta ahora en el ayuntamiento.  Regidores sin 
fricciones••• Roberto Hernández Mares negó que existan fracturas en la relación entre los regidores de todas las 

fracciones de la asamblea y aseguró que continuarán trabajando para sacar los proyectos del municipio. “La relación con 
los compañeros regidores del PAN es muy buena, es un partido que yo respeto mucho y la relación entre los regidores del 

PT, PRD, PRI, PAN y Nueva Alianza es muy buena, entre todos estamos trabajando para sacar adelante los proyectos y 

aunque no se crea estamos trabajando en un muy buen ambiente, no hay estira y afloja, no hay rigidez, siempre 
hablamos, siempre llegamos a acuerdos de una manera muy madura por el beneficios de los ciudadanos pachuqueños”. Sin 

embargo y a pesar de haberse vencido el plazo para presentar el desistimiento de la controversia constitucional, el síndico 
procurador jurídico, Guillermo Galland Guerrero aseguró que como se trata de un acto “ilegal” continuará trabajando de la 

misma manera como la ha venido haciendo. “En el artículo tercero de la Constitución del estado de Hidalgo señala que los 

funcionarios municipales no pueden hacer más allá de lo que sus facultades tienen. Es una realidad que la ley señala en el 
municipio y la Asamblea (Jonathan Collazo, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Amarran PAN y PRD alianza en el Edomex: El Consejo Estatal del PAN en el Estado de México acordó ir en 
alianza con el PRD y otros partidos políticos a las elecciones locales de 2011, confirmó el presidente del blanquiazul en la 

entidad, Octavio Germán Olivares, mientras que el perredismo mexiquense se alista para aprobar la semana entrante su 
coalición con Acción Nacional. Al término de los trabajos del Consejo Estatal del PAN este domingo, Olivares informó que de 

los 104 consejeros asistentes al pleno, sólo uno votó contra el inicio de los trabajos para construir una coalición con otros 
partidos para competir por la gubernatura del Estado de México. El resolutivo explica que, con esta determinación, la 

dirigencia local del PAN iniciará el diálogo con otras fuerzas políticas para fijar una alianza y con ello “construir una 

plataforma de gobierno”. Octavio Olivares precisó que será hasta finales de este año cuando el CEN de su partido 
determine el método y los mecanismos de selección del candidato a la gubernatura por la alianza opositora. Aseguró, 
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incluso, que no está descartada la posibilidad de que PAN, PRD y otros partidos políticos compitan con una candidatura 

común, pues existe aún la posibilidad de revertir la llamada ley Peña con una controversia ante la Corte”. El dirigente 

albiazul confió en que los consejeros perredistas superen sus diferendos internos en materia de coaliciones, sobre todo por 
la oposición de Andrés Manuel López Obrador a la posibilidad de integrar una alianza con Acción Nacional. Al respecto, el 

aspirante panista a la gubernatura dmexiquense, Ulises Ramírez, dijo que con ello se abre la posibilidad de la alternancia en 
esa entidad, lo cual es muy difícil sin dicha coalición. “Es lamentable que el terror del gobernador haya causado una 

reforma; sin embargo, aun sin candidatura común iremos en coalición y buscaremos ganar las elecciones del próximo año”, 

expuso. En la trinchera del PRD mexiquense, el bloque mayoritario encabezado por las corrientes Alternativa Democrática 
Nacional y Nueva Izquierda, acompañadas de Foro Nuevo Sol, impulsan la conformación de un frente amplio opositor para 

contenderle al PRI. El Consejo Estatal del PRD se quedó el pasado 25 de septiembre a un voto de aprobar la alianza con el 
PAN y pospuso su decisión para la próxima semana. El referido bloque de corrientes perredistas obtuvo 168 de los 169 

votos requeridos para ello, contra 86 de las corrientes Izquierda Democrática Nacional y Grupo de Acción Política, 
identificadas con Andrés Manuel López Obrador.  Las corrientes mayoritarias justificaron la votación con la ausencia de 62 

de sus consejeros y anticiparon que el sábado 9 de octubre, al reanudarse la reunión de su Consejo estatal, lograrán 

aprobar la política de alianzas. Por separado, la senadora panista Adriana González dijo que sin duda los votos que puedan 
conseguir de uno y otro partido los acercarán a la gubernatura aunque la actitud de “los priistas ha sido bastante 

intolerante y temerosa”. Ellos nos están poniendo la pauta y nosotros estamos haciendo nuestro trabajo: consolidando lo 
que nos permita ese espacio de poder público, dijo. El líder de los diputados panistas en el Congreso local, Óscar Sánchez, 

subrayó a su vez la importancia de construir los trabajos con los demás partidos, sobre todo “después de la imposición de 

la Ley Peña”. “Yo espero que partidos como PT y Convergencia no atiendan el llamado de Andrés Manuel López Obrador, 
porque parte de sus estructuras se mostraron con el deseo de participar en la alianza”, agregó el coordinador panista en el 

Congreso del Estado de México. 

Claves-La votación 

• Con los votos de PRI, PVEM, Convergencia y Nueva Alianza, el Congreso del Estado de México aprobó el pasado 14 de 

septiembre la llamada ley Peña para prohibir las candidaturas comunes. 

• Los dirigentes nacionales del PRD, Jesús Ortega, y del PAN, César Nava, confirmaron de inmediato su intención de 

impugnar la reforma ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (Liliana Padilla, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que en las esferas de la política estatal aseguran que por fin le cobrarán una factura gorda al político de viejo cuño y ex 

dirigente priista, Octavio Soto Martínez, y parentela por su descarado doble discurso; por un lado como funcionario de 

gobierno y por otro como puntal de la campaña opositora (de Xóchitl Gálvez). ¿Será el único o es el principio? 

que los primeros descabezados por la renovación de la dirigencia estatal del PRI son Dora Luz Castelán y Pepe Orozco. Con 
ello, se cumplen los presagios de los cambios de grupo en el tricolor, pues es claro que Citlali Jaramillo (del grupo de Omar 

Fayad) y Alberto Islas Lara (del grupo de Francisco Olvera) se suman al proyecto del nuevo gobierno y los proyectos 

priistas, que arrancará funciones en abril de 2011. 

Además, se espera que Dora Luz Castelán se sume a los trabajos de la alcaldía, encabezados por Gerladina García, 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

presidenta municipal. 

que el director general de Recursos Humanos de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, Eugenio Segura Marroquíz, 
mantiene una carrera descarada en sus pretensiones políticas; como parte sus acciones por la candidatura del PRI a la 

presidencia municipal de Huejutla se ha dado a la tarea de beneficiar con plazas docentes y administrativas a sus 
incondicionales en aquel municipio huasteco, lo que ya causó la molestia en la Sección 15 del SNTE. 

que a propósito del SNTE, este viernes se cumple el primer aniversario del paro estatal de maestros que culminó con una 
marcha de 30 mil docentes a la Plaza de Toros hacia las oficinas de la SEPH para exigir solución al pliego petitorio 2009; 

hay que estar atentos sobre la forma en que festejarán este logro sindical. 

que al conocerse quién está detrás de la campaña “Pachuca para Pachuqueños”, a cargo del dirigente Pedro Solares, 

muchos ya dicen que el encargado de la impresión de las calcomanías que lucen taxis y microbuses en la ciudad capital del 
estado es el empresario y secretario del Trabajo de Hidalgo, Víctor Kanan Huebe. 

que los policías preventivos asignados al Palenque de la Feria Pachuca 2010 cuidan bien, pero no precisamente las 
instalaciones ni la seguridad de los asistentes a estos eventos, pues durante los conciertos, como el de El Potrillo, Alejandro 

Fernández, se les vio muy apurados cuidando, pero los lugares de sus amigos y familiares en las gradas generales. 

Mientras, alguno que otro borracho hizo de las suyas y se continuó sin respetar la Ley Antitabaco. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que los priistas, con tal de echar para abajo las alianzas en las campañas para presidentes municipales del próximo año, 
se sacaron la puntada de querer hacer coalición con los del PRD, para evitar que se unan al PAN, y luego botarlos. Aunque 

dicen que Fayad ya le guiñó el ojo a Pedro Porras, el perredista se hace el difícil y ya lo rechazó tres veces. Lo malo es 

que Gonzalo Trejo, del PAN, se enteró y se puso celoso, por lo que blasfemó en contra de AMLO al decir que en Hidalgo 
ya nadie lo quiere.  

Que quienes también están muy enojados son los regidores priistas del ayuntamiento de Pachuca, quienes se sintieron 

transgredidos en su autoridad porque Guillermo Galland se pasó su exigencia por los… pasillos de Casa Rule. Dicen que 

del coraje, este día va ir el síndico hacendario, Víctor Gómez, a la Suprema Corte para presentar el oficio de desistimiento 
de la controversia contra Geraldina, pero el problema es que no saben si lo van a recibir… 

Que ya se supo el porqué la directora del Instituto Hidalguense de las Mujeres en Hidalgo, Carmen Dorantes, siempre 

está tan escondida en su oficina del parque Hidalgo. Dicen que desde que tomó las riendas del Instituto, ninguna mujer ha 

recibido apoyo alguno y todo porque “se guardó” más de 20 millones de pesos que no ha ejercido desde que tomó 
posesión hace 5 años y para este 2010 le falta “gastar” por lo menos 15 millones. Ojalá la bióloga informe dónde está todo 

ese dinero. 

Que algunos alcaldes, del Mezquital principalmente, quieren asegurar un hueso antes de que termine su reinado en las 

presidencias municipales. Dicen que el edil de Ixmiquilpan, Heriberto Lugo, anda muy coqueto en las oficinas del PRI 
estatal y anda diciendo, a quien ve por ahí, que la actual dirigencia es la mejor que se ha tenido en la historia. No cabe 

duda que el hueso atrae a… 

Que a los hidalguenses de plano los ven muy prehispánicos, pues el obispo de Huejutla, Salvador Rangel, dijo que el 

Papa Benedicto XVI lo mandó a evangelizar los pueblos de la Huasteca hidalguense porque le llegaron rumores de que 
están desviados del camino o de plano son politeístas. Dicen que en algunas comunidades les van a volver a enseñar las 

tablas de los 10 mandamientos. 
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(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“A partir de mañana lunes (hoy), no se bien la hora, el síndico procurador hacendario habrá de acudir a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación a presentar el desistimiento.” Roberto Hernández Mares, coordinador del PRI en Casa Rule, 

sobre la controversia constitucional en contra de Geraldina García.  

“He de admitir públicamente que yo era una persona que señalaba negativamente a las alianzas, pero reconozco que me 

equivoqué, sí tienen éxito.” Omar Fayad, dirigente del PRI en el estado, sobre las posibles alianzas que hará su partido 
con otros institutos políticos en 2011. 

“Las alianzas son de tiempos, situaciones y circunstancias, cada elección es diferente y lo tendremos que analizar.” 
Jorge Malo Lugo, dirigente del Partido Verde, sobre las elecciones para presidentes municipales donde irán coaligados 

con el PRI. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: El dirigente del PRI, Omar Fayad, dio a conocer que Citlali Jaramillo Ramírez y Alberto Islas 

Lara se integran al Comité Directivo Estatal del PRI, para ocupar  las secretarías de Finanzas y Elecciones, respectivamente, 

y detalló que esta estrategia obedece a la permanente renovación del instituto político… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Y cuando despertó... la alianza PAN-PRD seguía allí… (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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